
「私たち中小企業家が長崎を牽引していく！」
〜 長崎県を活性化するために、会勢 700 名を達成しよう 〜
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　年明けの新たな気持ちでの２０１６年賀詞交歓会、
菅原の司会で始めさせていただきました。このような
大役を任されるのは初めての事で、何度も発声練習を
し本番を迎えました。間違いのないように、副知事の
プロフィール紹介を行い、第１部、新春記念講演は、

「希望あふれる長崎県づくりに向けて」をテーマに里見
副知事よりご講演いただきました。
　里見副知事からは、Ⅰ長崎県の現状と方向性　Ⅱ地
方再生に向けた取り組み　Ⅲ長崎県総合計画　チャレ
ンジ２０２０　Ⅳ総合戦略・総合計画の実現に向けた
具体的取り組み　以上の４項目のテーマに沿って、ビ
ジョンと戦略をご説明いただきました。雇用面では、
産学官が連携し、県内で活躍する産業人材の育成や若
者の県内就職促進、定着について具体的に検討し、雇

用環境の整備や、高校生・大学生の県内就職の促進、
支援、企業が求める人材の育成等により、優れた人材
の県内確保という、私たち企業にとっての人材確保に
たいへん重要な内容でした。
　第２部の交流会は着席で、出口長崎支部長の司会で
和やかな雰囲気で始まりました。３１名ものご来賓を
迎え、昨年同様、席はくじ引きで決めさせていただき
ました。佐世保支部の江口さんと野田さんによる迫力
ある演舞や、鏡開きで会場が温まり、来賓を交えた歓
談は、やはり、普段の例会にはない盛り上がりでした。
このような機会の意見交換が、今後の長崎県の発展に
繋がることを願うところです。
　この度の司会役で勉強になった事がいくつかありま
す。まず、苦手な事も逃げないということ。最善を尽
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する事が出来ました。
　新しい年、新しい気持ちで常に失敗を恐れないチャ
レンジ精神で邁進していきたいと思います。

（文責　菅原　千代枝）

くせば、その分の成果はあるという自信に繋がりまし
た。もう一つ、忘れてはいけないのが、会員の皆さん
の温かい応援のお言葉でした。緊張と不安の戦いの中、
そっと声を掛けて下さった方々のおかげで緊張もほぐ
れていきました。本当に感謝の気持ちでいっぱいです。
そして、同友会という組織の中での自分の役割を認識

2016 年  賀詞交歓会  ご来賓の皆様

長崎県　副知事 里見　　晋 様

参議院議員 金子原二郎 様

衆議院議員　冨岡勉事務所　秘書 竹田　雄亮 様

衆議院議員　加藤寛治事務所　秘書 石本　政弘 様

衆議院議員　谷川弥一事務所　所長 松岡　　壽 様

衆議院議員　北村誠吾事務所　事務長 田村　繁幸 様

参議院議員　金子原二郎事務所　秘書 大町　　隆 様

参議院議員　古賀友一郎事務所　秘書 藤本　晃生 様

長崎県　産業労働部　部長 松尾　英紀 様

長崎県　産業労働部　産業政策課　課長 下田　芳之 様

長崎市長 田上　富久 様

長崎市　商工部長 尾上　泰啓 様

大村市　商工観光部長 高濵　広司 様

島原市　産業部長 西村　　栄 様

長崎県商工会連合会　会長 宅島　壽雄 様

長崎県中小企業団体中央会　次長兼総務課長 村里　光博 様

ご臨席 誠にありがとうございました。

長崎県経営者協会　専務理事 岩根　信弘 様

長崎県信用保証協会　常務理事 川本　一成 様

日本政策金融公庫　長崎支店　支店長 鶴丸　真介 様

日本政策金融公庫　長崎支店
中小企業事業　融資課長 神谷　　努 様

日本政策金融公庫　佐世保支店　支店長 時岡新一郎 様

商工組合中央金庫　長崎支店　次長 上野　貴之 様

十八銀行　常務執行役 松本　由昭 様

親和銀行　取締役常務執行役員 前田　良治 様

たちばな信用金庫　長崎中央支店　支店長 川原　裕治 様

長崎大学　副学長兼産学官連携戦略本部長 調　　漸 様

NHK　長崎放送局　局長 古谷　太郎 様

NBC　長崎放送　代表取締役社長 東　　晋 様

KTN　テレビ長崎　常勤監査役 小川　正信 様

長崎新聞社　代表取締役社長 才木　邦夫 様

D-FLAG　ながさき出島インキュベータ 長　　景 様

（順不同）
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などを経て２０代初め、自分で「天職」と思えるエステ
業界に巡りあいます。山口さんは、持ち前の負けん気
で仕事に没頭し、その中、一人のエステティシャン（技
術者）から店舗マネージャー、エリアマネージャーと、
より大きな仕事を任されるようになります。と同時に
会社も１店舗から２店舗…５店舗と大きくなっていっ
たようです。そして例にもれず、「現場の中間管理職」
として経営者との対立を経験します。その後、結婚・
出産で退職をすることになるのですが、数年で離婚、　山口さんは高校を中退し、飲食業・ダンプの運転手

キャッシュフローの状態も改善されていくそうです。
また、貸借対照表の左側（資産の部）の科目の上の方に
表示してある科目の数字（流動的な資産）が大きく、下
に行くにつれて（固定的な資産）小さくなっていくよう
な形、いわゆる「逆三角形型」が理想（資金が回りやす
い）だそうです。報告の後半では、銀行が企業の決算
書のどの部分に着目しているかというポイントをいく
つか説明していただきました。今回の報告では難しい
数字や専門用語はほとんどなく、非常にわかりやすく
話していただきました。
　今回のテーマは経営者の方にとっては興味深い内容
だったようで、多くの質問が寄せられていました。ま
た今回は他支部の方の参加多く、懇親会も３０名を超
える出席となり、久しぶりに大人数で盛り上がった例
会となりました。

（文責　北川　亮）

　上野さんは３７歳の時から現在（５４歳）まで税理士
事務所で勤務され、会計や経営相談等の業務を行って
きました。そこで今回の報告では、これまでの業務
の経験に基づき、キャッシュフロー経営の重要性に
ついてお話ししていただきました。上野さんの話に
よると、決算書のうち、損益計算書は多くの経営者の
方も注目しているが、貸借対照表はあまり気にしない
方が結構いらっしゃるそうです。しかし、損益計算書
は税のルールで作成されたものであり、実際の現金の
増減とは一致しないことが多いという性質があるそう
です。今回のテーマであるキャッシュフローの状況を
把握するには損益計算書だけでなく、貸借対照表もみ
る必要があるそうです。
　そして、報告の中で特に貸借対照表の左側（資産の
部）の各科目について注意すべきポイントについて説
明をしていただきました。具体的には、売掛金は回
収可能か？ 在庫の状況を経営者がちゃんと把握して
いるか？ 不要な建物や土地はないか？ 無理な保険積
立金はないか？ といったことを見直して対応すると

長崎支部出島地区会 例会報告
日 時 1月13 日（水）13：45
会 場 サンプリエール

テ ー マ 考え方・受け止め方で幸せになる

報 告 者 エリエージュ / エリエージュアイ　代表者
　山口　絵理　会員

長崎支部浦上地区会 例会報告
日 時 1月 26 日（火）18：30
会 場 ギャラリーヘキサ

テ ー マ キャッシュフローが 3 分でわかる 30 分

報 告 者 （有）協和会計　取締役
　上野　辰一郎　会員
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　２０１６年初となる例会は毎年恒例の新年慶祝例会
として開催し、同友会の仲間と共に新たな気持ちで今
年の抱負を熱く語り合いました。また、午前中には例
会に先立って、還暦・厄入り・厄明けに該当する会員
を対象にした清祓いも行いました。
　例会のテーマは「私の今年の目標（筆入れ）」。出席者

れたそうです。
　まだ、経営指針を策定して１年も経ちませんが、考
え方・受け止め方を変えてからは、社員との関係はど
んどん良くなっているそうです。
　自分が社員だった頃を顧みる。自社スタッフとの関
係の在り方を考えさせられる実りある例会であったと
思います。

（文責　中原　一也）

昼はエステ、夜は飲食業で働くようになります。
　将来的にはエステで生計を立てたい！ できれば自
分の店を持ちたい！ という思いを強く持ちながらも、
目の前の生活のため、昼のエステより夜の飲食業の方
へ流されていきます。もやもやとした日々を過ごすな
か、３５歳の時に知人がエステの店舗を譲りたいとの
チャンスが巡ってきました。
　開業当初は資金繰りのため「売上」を追う日々でした。
がむしゃらに働きました。開業から５年、売上・スタッ
フ数ともに２倍、３倍…と増えていくなか、次なる壁
にぶち当たる事となります。社員の意識共有です。
　なかなか自分が思うように動いてくれない。自分の
想いは通じているのか？ どうやったら通じるのか？ 
そんな折「同友会」 「経営指針策定セミナー」と出会い
ます。経営の諸先輩の方々の話を聞き、自分が社員
だった時を顧み、経営指針を考えた時「未熟な経営者
である自分についてきてくれている社員に感謝しなく
ちゃ！」 「労働環境をよくしてあげなければ！」 「まず
は、労働基準法をよく理解し、遵守しよう！」と思わ

大村支部 例会報告
日 時 1月 21日（木）18：30
会 場 長崎インターナショナルホテル

内 容 慶祝例会
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　国民や地域と共に歩む中小企業という理念を持つ中
小企業家同友会だからこそ、この条例運動の核とな
り、社会の主役である中小企業の中でもとりわけ地域
において必要とされる企業として、諫早支部会員一同
が同じ気持ちを持って「言い続ける！」事が今後必要だ
と思います。
　今後とも諫早市中小企業振興基本条例の制定ならび
に振興会議の開催に向けて頑張っていきたいと思う例
会でした。

（文責　馬場　一信）

　２０１３年１２月に理念条例としては県下初となる
中小企業振興基本条例制定を実現させた大村市より３
名の方のご協力を得て、制定までの苦労話やその後の
状況などを諫早地区の中小企業経営者、行政、金融、
教育等各機関の関係者をお招きし会員と共に勉強会を
開催しました。
　諫早支部において最初のうちは、中小企業振興基本
条例が何故必要なのか？ また、振興会議の開催の必
要性等が分かってもらえていないのが現状なのではな
いかと思いました。また、条例を「作りましょう！」と
いう提案に対しても各団体、行政機関等もその必要性
を感じていない、又は分からないのが現状ではないか
と思います。

表者を指名する形でひとりずつ登壇を続け、時には真
面目に、時にはユーモアたっぷりに続きながら、同友
会の仲間の思いを一同で共有できる貴重な時間を過ご
すことができました。
　会員それぞれの抱負をみんなで確認し合った時間は
あっという間で、時間が全然足りませんでしたが、最
後に万歳三唱で締めくくりお開きとなりました。

（文責　得田　稔）

全員に用意された真っ白な色紙に会員それぞれがこの
１年の抱負をしたためました。いつもの例会報告とは
違った穏やかな雰囲気の中にも各テーブルともキリッ
とした空気が感じられました。
　筆入れが終わると、新年会がスタート。各テーブル
をハシゴする会員も多く、親睦を深め合った後、いよ
いよテーマ発表が始まりました。まず人生節目の会員
から。上谷支部長などが登壇し、色紙を掲げてそれぞ
れの抱負を熱く発表しあいました。それからも次の発

諫早支部 例会報告
日 時 1月19 日（火）18：30
会 場 諫早観光ホテル　道具屋

テ ー マ
私たちが動けば社会が変わる！
私たちが社会の変革者に！
～地域活性のカギは中小企業振興条例にあり！！～

報 告 者

パネラー
　大村市　商工観光部長
　　高濵　広司　氏
　（株）ミヤタ　代表取締役専務
　　宮田　正一　会員（大村支部）
コーディネーター  
　（株）Rana　代表取締役
　　北村　貴寿　会員（大村支部）
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性を社員さんに伝えるツールは何ですか？」をテーマ
とし、経営計画書でもって伝えている、少数の同族企
業なので自分がまずやって社員に背中を見せている、
同友会に参加させて社員と話すきっかけをつくって伝
えているなどの意見が出ました。
　私自身、３０代後半です。同友会で勉強させていた
だき、社内改革や企業理念の必要性を感じています。
新しい営業手法や新規事業も必要です。社員やお客様
との信頼も構築したいと考えていますが、なかなか取
組めていません。今回の報告を聞き、内島さんの実行
力・意識の高さを聞く事ができ、見習いたいと思いま
した。

（文責　松本　龍亮）

　日々行われている
社内改革、新たな事
業展開を熱く報告い
ただきました。
　法人の中で１００
年以上の企業は全体
の３．５％と言われて
いますが、内島材木
店は創業明治６年、
現在１４４年、内島
さんは６代目社長と
して活躍されていま
す。先代社長のお父
様が早くに他界され
た為、２８歳で社長

に就きとても苦労されたようです。
　３０歳になる前にご自身で考えて実施を決めた事が
あります。給料カットを含めた社内改革です。断行さ
れた時は多くの社員がやめていきました。賞与は仕事
に対して評価を行い、面談の上、渡すようになりまし
た。接待営業もやめ、商品力（品質営業）で勝負し、各
地で材木のイベントを行うようになりました。
　また、企業目的や理念・会社の方針を作成し、行動
指針（基本動作１０か条）やクレーム処理の対応（心か
らの謝罪）も明文化（ルール化）しました。それにより
社員の行動に迷いがなくなり、会社の方向性が社員と
共有でき、社員に仕事を任せる事ができるようになり
ました。このように社員との信頼・お客様との信頼を
ひとつずつ築き上げておられます。
　それから内島さんは１４４年続く長寿企業代表取締
役にも関わらず、常に時代の先を読み、現状に甘んじ
ることなく、新しい取組にチャレンジされています。
材木・サッシ販売を中心に営業展開されていますが、
古材の販売・太陽光発電設備の販売・定期メンテナン
ス・ネット販売事業も立ち上げられ、着実に事業拡大
されています。「社員に家くらい建てさせたい」と社員
に対する夢も語っておられました。そして、３０代後
半には、ＮＰＯ法人を設立され、地域の課題でもある
人口問題や空き家対策など地域貢献活動も積極的に取
り組んでおられ、地域に必要とされる企業を目指して
いると感じました。
　グループディスカッションでは「会社の方針や方向

島原支部 例会報告
日 時 1月18 日（月）19：00
会 場 HOTEL シーサイド島原

テ ー マ ２００年企業を目指す為には…
～見直しとチャレンジ～

報 告 者 （株）内島材木店　代表取締役社長
　内島　範喜　会員
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等により昨年より参加者数が大幅に減少したことで
す。役員は日々本業をこなしながらの会務活動ゆえ、
会務活動にも限界がありますので、案内のサポートを
含め、事務局とも歩調を合わせ、よりスムーズに運営
できないものかと思いました。又、昨年の慶祝例会報
告でも述べましたが、数年前と比べて会員数が相当増
えており、これによる支部会員の状況把握、支部例会
及び支部総会の運営並びに支部予算の執行がますます
難しくなってきております。よりよい支部運営が行え
るよう、支部会員の皆様におかれましては、支部活動
へのさらなるご協力のほど、よろしくお願い申し上げ
ます。

（文責　東島　誉志）

　1 月は恒例の慶祝例会を開催しました。今年は還暦
４名及び厄入り２名の合計６名が慶祝対象者で、対象
者も含み４１名の参加となりました。
　今回も支部会員の魚魚の宿 小松屋さんの計らいに
より、例会場に神主様にお出でいただき祈願を行って
いただきました。祈願の後、例会を開始。中島支部長
のあいさつ、新入会員バッジ贈呈、松尾代表理事によ
る乾杯と続き、マグロの解体ショーを楽しみながらの
歓談となりました。その後、小松屋さんによる歌の披
露、慶祝対象者の紹介、そして村山さん及び有志によ
るエッサッサが行われました。最後に尾崎筆頭副支部
長による中締めにより、慶祝例会は滞りなくお開きと
なりました。今回の慶祝例会が滞りなくお開きできま
したことは、魚魚の宿の小松屋会員、支部役員及び慶
祝例会参加者の皆様のお蔭でございます。深く感謝申
し上げます。
　今回の慶祝例会に関しましても、祈願を慶祝例会会
場で行ったことにより、慶祝例会参加者全員で祈願を
見守ることができ、大変良かったと思います。反省点
としましては、慶祝例会の会員への案内が遅れたこと

佐世保支部 例会報告
日 時 1月 26 日（火）18：30
会 場 魚魚の宿

内 容 慶祝例会
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け込んでいかれると仰ってました。また小値賀へ深く
関わっていく要因の一つには小値賀を愛し、小値賀の
ことを熱く語る地元の方との出会いがあったからとも

　今年最初の例会は諫早支部の会員でもあるウエスレ
ヤン大学 学長の佐藤さんにおいでいただき、小値賀
での地域おこしを通じてのまちおこし体験を報告して
いただきました。
　佐藤さんは「まちおこし」は「ひとづくり」であると位
置づけ、その地域の方と腹を割って付き合い、敢えて

「ばかもの」や「わるもの」になることによって地域に溶

の経緯と司法書士の業務について、坂野さんからは
（有）坂野水産の創業と「夏香ブリ」について話しをして
いただきました。
　森川さんは、成年後見制度について、高齢者の方の
サポート役としての仕事や事業承継に当たり経営者が
認知症になり大変になるため早期承継をお勧めします
とお話されました。また、森川さんは様々な相談を受
ける中で交通整理を行うことが、自分の一つの役割だ
と仰っていました。
　坂野さんからは、祖父がシベリア抑留中に知り合っ
た平戸の方から誘われ、事業を始められた事から話が
あり、「営業は魚を売らず自分を売れ」と父の心得を大
切にされている事を仰られていました。
　「夏香ブリ」についてはフルーツ魚をテレビで知り、
地元のみかん（平戸夏香）を使い試行錯誤し、坂野さん
が作られたそうです。
　御二方の報告より、人と人の関わり方について、勉
強させていただくことが出来たと感じています。
　新年会は盛り上がり、会員同士の親睦が深まった例
会になりました。

（文責　森　圭司 )

　２０１６年最初の例会は、支部長より今期の振返り
として、仲間づくりの目標達成や来期の組織変更案と
いった話から始まりました。
　報告は、森川さんより司法書士事務所を構えるまで

五島支部 例会報告
日 時 1月 20 日（水）18：40
会 場 総合福祉保健センター

テ ー マ まちおこしをする為には

報 告 者 学校法人 鎮西学院 長崎ウエスレヤン大学 学長
　佐藤　快信　会員（諫早支部）

北松浦支部 例会報告
日 時 1月19 日（火）18：30
会 場 サムソンホテル

内 容 新年例会
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行っているという点
が新鮮でした。ス
ポーツ量販店やＶ・
ファーレン長崎と一
緒にイベントを行う
などです。マーク
の会社と聞くと、事
業者との取引が多

く、その事業者の求めるものをつくるというイメージ
があったのですが、山﨑さんは事業者との取引を大切
にしつつ、「根っこは地元。仕事は全国。これからは
家庭の中へも」のキーワードを掲げ、一般消費者を意
識した事業展開をされているのです。一般消費者との
ふれあいは、従業員のモチベーションアップにもつな
がるとのことです。
　また、山﨑さんはあえてストレスフルな環境に自分
を置くようにしているとのことです。そうすることで、
何かを得ることができるのだそうです。そして、「創
業者はビートルズ、承継者はＤＪ」という言葉が印象
的でした。いろいろな経験をしてきた山﨑さんだから
こその言葉であると思います。
　２０１５年の長崎がんばらんば国体では、大手ス
ポーツ商品メーカーと競合する商品は避け、子ども向
けのＴシャツ等を売り出し、盛況であったとのことで
す。ビジネスチャンスに敏感な山﨑さんだからこそ、
ひらめき、行えたことではないでしょうか。
　また、同友会の活用方法として、「父親（社長）に聞
きにくいことも、同友会の先輩には聞くことができる」
という言葉が印象的でした。家族であるから言いにく
いことや、聞きにくいこともあると思います。同友会
は様々な経営体験を持つ方の集まりです。山﨑さんの
報告を聞いて、あらためて同友会は活用しないともっ
たいないと思いました。

（文責　植木　博路）

　１月例会は、佐世保支部の山﨑秀平さんをお招きし、
報告をしていただきました。山﨑さんの報告を聞き、
様々なことに気づかされました。
　まず、一般消費者を意識して、様々な取り組みを

動するのではなく団体で動くことや、団体同士の連携、
外部の者の興味が湧くシステムを考えて創る等、様々
なことを教えていただきました。
　今回の報告全体を通して、まちづくりとは、熱い思
いをもって、みんなで考えながら前向きに具体的なプ
ランを創りつつ、リスクマネージメントしながら継続
的に不効率なひとづくりを行うということなのかなと
学ばせていただきました。
　地域の各企業が元気になれば地域が元気になるとい
うことを目標に、五島支部会員企業でも「ひとづくり」
をしなければならないと感じた報告でした。

（文責　勝本　政裕）
仰ってました。
　その他にも、まちおこしをするためには、個人で活

青年経営者会 例会報告
日 時 1月 28 日（木）19：00
会 場 同友会事務局

テ ー マ 楽しく、継ぐ
～自分の会社を面白くするには～

報 告 者 （有）山㟢マーク　専務取締役
　山㟢　秀平　会員（佐世保支部）
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らの候補地など継続して行かねばなりません。よって
おおむね合意し改定時期は半年の猶予をすると決まり
ました。
　九州・沖縄ブロックでは、第１０回支部長・役員研
修交流会を５月２６日（木）～２７日（金）の両日、佐
賀同友会の担当でホテルニューオータニ佐賀にて開催
されます。支部長・役員の皆さんはこれからの自社を
良くする為に同友会活動を頑張っておられますので仕
事と思って必ず参加して下さい。そしてこれから同友
会でもっと学びたいと思っている会員さんは勿論、お
待ちしています。近くで学べるチャンスですから、今
から予定を立てて臨んで下さい。その前に私達の総会
が４月１５日（金）１３：３０ホテルニュー長崎で開催
されます。予定表は宜しいですか、一緒に参加し盛り
上げましょう！

代表理事　松尾　慶一

　新年を迎え、新たな気持ちで全国の同友の皆さんが
待ついつもの会場、中野サンプラザホテルへ向かいま
した。もう何年になるだろう欠かさずに参加しながら、
来たくないと思った時の事が懐かしく、感慨深く思い
出されます。
　恒例の新年懇親会で代表理事は今年の抱負を述べな
ければなりません。特に「会員数を何人にします」と宣
言するのです。中々仲間が増えない時期は、それが嫌
だと思ったものです。しかし最近は、全国の仲間たち
と逢うのがとっても楽しく思えます。互いに「お久し
ぶり」という声や、「あなたと逢うと元気が出る」など
心の通った挨拶が飛び交うのです。そこで私も多くの
元気をいただいて帰りました。
　さて今回のメインは、①昨年度を振返り今年度の重
点課題 ②中小企業庁長官、豊永厚志氏の中小企業施
策の特別講演 ③中同協の運営費増加による負担金の
アップ ④中同協の在り方や事務局員の現状 ⑤九州沖
縄ブロック会議等でした。全国の同友会が活発に活動
する中、今年は過去最高の会勢を達成し４５, ０００
人を越えました。しかし仲間が増えれば増えるほど、
経営課題も多角化し多様化して来ました。今回の負担
金アップについても事業が多すぎるとか経費削減など
全国から厳しい意見も出ましたが、増え続ける仲間た
ちの為には全国大会など決まっているものや、これか

中同協 第 3 回（新春）幹事会 参加報告

開催日：1 月 8・9 日（金・土）　会場：中野サンプラザ

第５節「同友会づくり」に纏められていました。
　私は企業づくり・地域づくり・経営環境改善につい
てしっかり取組む必要性を感じました。労使見解・人
を生かす経営の総合実践・外形標準課税適用拡大を許
さない声をさらに大きく・地域づくりを担う立場で、
金融・行政・教育・報道機関、他団体と連携を広げよう・

副代表理事　金井　政春

　松尾代表理事と峰事務局次長と３名で参加して参り
ました。全国の幹事と中同協事務局員を合わせ１６０
数名にて開催されました。
　初めに鋤柄会長より新年の挨拶をいただきました。
全国の会員数が４５，０００名を越え過去最高会勢の
報告があり新春らしく、明るく和やかな雰囲気の中で
始まりました。その後、広浜幹事長より７月の総会で
発表される課題と活動方針案について説明がありまし
た。内容は多岐、多量にわたり短時間で理解し活動に
繋げるには非常に厳しいと思われました。今の長崎同
友会における状況等を良く精査して優先順位をつけて
取組む必要性を感じました。大枠で５節に分けられて
いて第１節「企業づくり」 第２節「地域づくり・経営環
境」 第３節「エネルギーシフトの学習と実践」 第４節

「東日本大震災からの復興と自然災害への対応・対策」
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崎でも検討できる事がらもありましたので随時提案し
ていきたいと思います。
　地方創生がうたわれる中、景気の二極化が進んでい
るともいえます。外的要因にとらわれず選択と集中化
を図ることで課題への取り組みへの優先順位をつけ強
じんな経営体質を再構築することが大切とのこと、広
浜幹事長の「事務局は他の団体職員とは違う重要な位
置付け」という言葉を再度認識し運動のパートナーと
して知識と見聞を広め深めていきたいと思います。
　また幹事会終了後行われた九州・沖縄ブロック代表
者会議では中同協中村副会長（福岡同友会）から今後の
税制に関する問題提起をいただきました。２０１７年
に予定されている消費増税、軽減税率の適用、それに
伴う財源の確保として外形標準課税適用拡大の動き
等、あらためて今、今後の税制を学ぶ必要があり、中
小企業憲章の理念に反する税制に対してどのように声
をあげていくかという議論が交わされました。この件
に関しては九州・沖縄ブロックで方向性を確認し各地
の理事会でも協議していく必要があると思います。情
報を精査し準備を進めていきたいと思います。

事務局 次長　峰　圭太

　鋤柄会長の挨拶から始まり、広浜幹事長から来期の
議案に関する説明、確認が行われました。全国の会勢
も４５，０００名を突破し、５０，０００名に向けて運
動していく上で同友会理念に沿った企業づくり、地域
づくり、同友会づくりにあるそれぞれの課題、重点目
標は多岐にわたりますが、優先順位をつけ取り組んで
いくことが必要だと再認識しました。特に労使見解の
発表から４０周年という節目を受け、各会員企業が人
を生かす経営を実践することで今後の自社発展につな
がると思います。事務局としては会員企業訪問を行い、
会員企業の実践事例を対外的にも広く発信することで
さらなる仲間づくりの一助になればと思います。
　グループディスカッションでは各地同友会の景況
感、強じんな同友会づくりに関して議論しました。そ
の中で共通する課題としてはやはり人手不足。共同求
人を開催するも、参加学生が減ってきているという現
実などが挙げられました。他県では内部的には経営指
針の実践が必要で、経営指針策定セミナーの卒業生を
役員に抜擢するなどの方向性を持つ同友会もあり、長

と共に宿泊費が非常に高騰しているそうです。広島は
観光客の増加とマツダが非常に好調で製造業、建設業
は良い、一方で飲食、サービス業は年々厳しい環境に
成っていて、景況の二極化が進んでいるそうです。こ
れは他人事では無いとの思いになりました。又、社員
１００名以上の会社の業績は好調で、１５名以下及び
小売業の業績の悪化、崩壊が進んでいるとの報告があ
りました。私達は同友会での学びを強化して黒字企業
を目指し、経営の安定、継続、発展に努めなければ成
らない事を再認識して帰ってまいりました。

中小企業憲章・中小企業振興基本条例制定運動を力強
く推進しよう。この様な活動、運動に取組みたいと思
いました。
　その後グループ討論に入りました。テーマは①各地
の景況の特徴および重点方針の交流私のグループは岩
手、東京、富山、兵庫、香川、宮崎、沖縄、の方でし
たが、殆どの地域が観光客の増加で景気が良いとの事
で人手不足が深刻との発言が多くありました。特に富
山は新幹線の開通で近年稀に見る好景気との元気な発
言があり、長崎新幹線開通に向けていくらか希望を持
ちました。東京はオリンピックに向けて宿泊施設不足

た。※スタンダードな形。同友会会員が目指すべきカ
タチ。◎来年の発表会で更なる成長の姿が楽しみです。

２. （株）広告のアクセス　山領　進

生業から企業へということを感じながら聞いていまし
た。この先の村上彫刻を思う時経営計画書の力を感じ
ずにはいられません。仲間である自分たちが出来るこ
とを全力でサポートしていきたいと思わせていただき
ました。

【参加者の声】

１. プライアント（株）　橋口　久

本日は「The 経営計画発表会」だった。
①発表前に大変よく考え抜かれている。・自社と向き
合う・自社の強み、弱み、経営課題を見出す・目標の
設定、問題解決策・夢、ビジョンの社内共有※上記全
てを時間と労力をかけて良く絞られている。
②上記内容が完璧だったので、発表会が「シンプル」で

「解りやすく」来賓（ファン）が応援したい内容となっ

村上彫刻（佐世保支部 村上会員）経営計画発表会 参加報告

開催日：1 月 23 日（土）　会場：カフェバー キューブ
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長崎同友会のホームページ（http://www.nagasaki.doyu.jp）内のリンク集がリニュー

アルし、会員企業のホームページをリンク集に掲載できるようになりました。

掲載方法は 2 種類あります。

 • テキストリンクでの掲載

 • バナーリンクでの掲載

（※会員企業 HP に長崎同友会 HP のバナーリンクを

お願いいたします。また、会員企業のバナーには社名を

必ず明記して下さい）

ホームページのリンク申請ページ

（http://www.nagasaki.doyu.jp/request）

より、ぜひお申込み下さい。お待ちしています。

長崎同友会ホームページリンク集 会員企業掲載募集

会員同志で切磋琢磨し合い楽しんで行きましょう。本
日は大変な刺激（パワー）をありがとうございました。
村上ファンが今日はいっぱい増えました！

３. （有）酒の一斗　池野　晋一

先代からの理念を大切に新たなる発表で追加充実を図
る姿勢の決意が感じ取れました。村上さんの実践力に
期待するとともに社長の最後の決意の挨拶は素晴らし
く気合いが入っていて、将来の村上彫刻の発展を確認
できた気がします。この精神誠意のモットー通りに頑
張ってください。来年が楽しみです、期待しています。

４. （株）福祉工房 K’s　豊福　和明

同友会歴（時間）ではなく、やはり行動力・実践力・知
恵（知識で止まらず）同友会の鏡です。この第 1 回経営
計画発表会を開催するまでの過程、そして今期一年の
過程、Ｐ D ＣＡが楽しみですね。これからも同友会
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も知らなかった自分
を育ててくれた所長に
は、今でも本当に感謝
しているとのことでし
た。
　２００４年１０月 
ついに独立開業。金融
機関を回って自ら行う

セミナーの告知や、税務署から斡旋の記帳指導、知人
の紹介等から「顧問契約」へと繋げていかれたそうで
す。
　２０１２年１０月　事務所承継の話があり、悩みな
がらも承諾。というのも、３名の男性職員は全員年上
だったからです。業務の取り組みに対する意識のずれ
も大きく、最初の大きな仕事は事務所（意識）改革でし
た。また、相互チェック体制の確立、毎朝３０分の研
修等を開始。歴史（風土）を変えていくのは容易ではあ
りませんでした。その３名はもう退職し、現在は４名

（男性・女性２名ずつ）の職員の皆さんと顧問先の発展
を通じ長崎経済の活性化に向け貢献されています。

＜同友会との関わり＞

　同友会には、“０５年３月　同業の先輩である福井
さん（出島地区会長）の勧めで入会。
　“０６・“０７年度　青年経営者会幹事長、“０８年
度　青年経営者会会長、“０９～“１４年度　財務委
員長と本当にご尽力いただきました。特に“０８年度
は、青年経営者会設立２５周年で、記念行事として「長
崎青年経営者交流会」を開催。記念講演に、長崎角煮
まんじゅうで有名な　岩崎本舗（株）岩崎食品　岩崎栄
司さんを招き、他県青年部との交流をはじめ１００名
規模で大成功へと導かれました。
　同友会、特に青年経営者会で、本音で語り合える一
生涯の仲間ができたことは大きな宝物だそうです。
　最近は、仕事の関係でなかなか例会をはじめ会活動
に出席できないので申し訳ないと思っているそうです
が、ぜひ今後ともこれまでの経験を活かし、会の牽引
役としてご活躍してくださることを期待致します。

＜吉田國廣税理士事務所＞

「経営理念」
お客様に喜んでいただける仕事を行うことに喜びを感
じ、お客様と共に成長することで社会に貢献し、まわ
りのすべての人を幸せにする。
〒８５０－０８７６  
長崎市賑町７－２０  いろはビル２０２
電　話　０９５－８２４－８１７６
ＦＡＸ　０９５－８２４－３４７５
ｈｔｔｐ：／／ｙｏｓｈｉｄａ－ｏｍｓ．ｃｏｍ／

（文責　事務局　山田　幸司）

≪吉田さんの素顔に迫る！≫
座右の銘として「禍福は糾える縄のごとし」を掲げる吉
田さん。

　今回は、前財務委員長の長崎支部浦上地区会 吉田

國廣さんにお話しを伺いました。

＜吉田さんの素顔に迫る！＞

　座右の銘として「禍福
は糾える縄のごとし」を
掲げる吉田さん。そん
な吉田さんが税理士を
志した理由に私は驚き
ました。「高校中退で思
うような仕事につけな
かったから…」何と羨ま
しい悩み！
　大検に合格、通信制
短大の税理士コースに

進学と、しっかりと税理士への道を歩み始めたと思い
きや、「税理士が何をするのかも知らなかった」 「卒業
したらすぐ税理士になれる位に思っていた」という失
礼ながら安易な考えに私は言葉を失いながらも吉田さ
んの奥深い魅力を感じました。何も考えていない… 
行き当たりばったり… そんな方に税理士が務まるわ
けがありません、吉田さんにとって税理士は天職だと
私は勝手に思っています。
　短大を卒業しても「税理士試験の受験資格が得られ
るだけ」と気付き、専門学校にも通いだし、最初の科
目「簿記論」を学び、短大卒業後の８月に初めて税理
士試験を受験されるも、本人曰く、「全く歯がたたな
かった。一生かかっても合格できないと思った。」そ
うですが、その一方で「自分はもうこの道で生きるし
かない」と思い「この試験を何とかしてやる！」と心に
火が付いたそうです！ 猛勉強の結果４年をかけて規
定の５科目合格を達成されたのは１９９４年１２月
のことでした。
　合格発表が掲載される「官報」を買い、合格を自分の
目で確かめた時は人生最大のクリスマスプレゼントを
貰った様な気分になられたそうです。というのも、試
験前以上に試験後の苦しみの方が大きく、合格発表ま
で「合格できているだろうか」という精神的な不安と

「もう少し解けていたのではないか」との後悔の日々が
続いていたからだそうです。試験には合格しましたが、
吉田さんが税理士登録するためには、２年間の実務経
験が必要でした。

＜税理士への道＞

　ＴＫＣ主催の県内合格者のお祝い会で誘って下さっ
た方の事務所で１０年間勤務され、その間念願の「税
理士登録」（１９９７年３月）を果たされましたが、何

事務局企業訪問 
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＜入      会＞

新入会員の皆さんです＜１月入会＞ （敬称略）

支 部 名 長崎支部 浦上地区会

氏 名 上
か み と

戸　頼
よりただ

忠
企 業 名 リアルエステート（株）
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所 〒 850-0015
長崎市桜馬場1-7-20

Ｔ Ｅ Ｌ 095-816-2212 Ｆ Ａ Ｘ 095-816-2213

業 種 不動産業

企 業 Ｐ Ｒ 不動産関係の職歴が約18年。不動産に関する事ならなんで
も相談下さい。

スポンサー 入江　文敏

支 部 名 長崎支部 浦上地区会

氏 名 開
ひらきだ

田　竜
りゅう

企 業 名 （株）ＳＥIＢＵ
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所 〒 852-8116
長崎市平和町12-10

Ｔ Ｅ Ｌ 095-801-8860 Ｆ Ａ Ｘ 095-801-8861

業 種 不動産業・建設業

企 業 Ｐ Ｒ
長崎市内、近郊を中心に建設・不動産業を営んでおります。
お客様との出会いを大切に、誠心誠意一生懸命取り組んでお
ります。宜しくお願いします。

スポンサー 賀川　利男

支 部 名 長崎支部 出島地区会

氏 名 杉
すぎおか

岡　和
かずひこ

彦
企 業 名 （株）アイエスエフネットライフ長崎
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所 〒 850-0022
長崎市馬町 48-1

Ｔ Ｅ Ｌ 095-829-3939 Ｆ Ａ Ｘ 095-895-5353

業 種 社会福祉サービス

企 業 Ｐ Ｒ
長崎の地に障がいを持つ方々の雇用を創造するために、
2015年９月にやって参りました。実習を行って預ける企業
を募集しております。よろしくお願い致します。

スポンサー 中村　こずえ

支 部 名 長崎支部 出島地区会

氏 名 豊
とよしま

島　秀
ひ で と

人
企 業 名 ウミノ酒店
役 職 名 店長

企 業 住 所 〒 850-0874
長崎市魚の町1-24

Ｔ Ｅ Ｌ 095-822-4508 Ｆ Ａ Ｘ 095-822-5935

業 種 業務用卸

企 業 Ｐ Ｒ ワインを約2000種類保有しており、ワインに関してはどこ
にも負けない自信があります。

スポンサー 庄司　博昭

支 部 名 長崎支部 出島地区会

氏 名 李
りー

　宗
そうけん

賢
企 業 名 （株）老李グループ・ジャパン
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所 〒 850-0905
長崎市籠町5-24-2F

Ｔ Ｅ Ｌ 095-895-8100 Ｆ Ａ Ｘ 095-895-7757

業 種 飲食業

企 業 Ｐ Ｒ

子供の頃から台湾の家庭では水餃子を皮から作り、冷凍して
いつでも食べる習慣があり、それを長崎から日本に広めたい
為、20年前からスタートしました。今では有名人他、東京有
名デパ地下と地方発送で長崎のおみやげとしてみなさまから
愛される一品となりました。
店舗ではみなさまが食べた事ない料理もしくは台湾で食べた
事のある料理を提供しています。

スポンサー 庄司　博昭

支 部 名 大村支部

氏 名 德
と く だ

田　義
よしひこ

彦
企 業 名 九一庵食品協業組合
役 職 名 総務部部長

企 業 住 所 〒 856-0032
大村市東大村2-1808-1

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-52-0900 Ｆ Ａ Ｘ 0957-52-0884

業 種 豆腐製造販売業

企 業 Ｐ Ｒ

当組合は5つの地域業者が互いに協力し合い、本当においし
い豆腐づくりを実現させることを目的に発足した組合です。
私たちは良質な水を探し求め、この多良岳の山あいから豆腐
職人の心意気を込め、優しさあふれる本物の美しい豆腐をお
届けしています。

スポンサー 德田　信義
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支 部 名 大村支部

氏 名 三
み う ら

浦　恵
え り こ

理子
企 業 名 社会保険労務士・行政書士 三浦恵理子事務所
役 職 名 代表者

企 業 住 所 〒 856-0806
大村市富の原1-1254-8

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-55-7515 Ｆ Ａ Ｘ 0957-55-7515

業 種 社会保険労務士・行政書士業

企 業 Ｐ Ｒ 地元企業が元気で永く経営を続けていけるよう、労務管理・
助成金の面からサポートさせていただきます。

スポンサー 宮田　正一

支 部 名 島原支部

氏 名 柴
しばさき

﨑　達
た つ や

泰
企 業 名 ＥＢ  ＴＥＣ
役 職 名 代表者

企 業 住 所 〒 855-0843
島原市新山3-9020-17

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-73-9267 Ｆ Ａ Ｘ 0957-73-9267

業 種 船舶塗装・配管溶接工事業

企 業 Ｐ Ｒ 長崎造船所で船の塗装や溶接などの工事等を行っています。

スポンサー 横田　健

支 部 名 諫早支部

氏 名 茂
し げ み

見　昌
まさひと

仁
企 業 名 茂見塗装

企 業 住 所 〒 854-0053
諫早市小川町770

Ｔ Ｅ Ｌ 0957-23-1445 Ｆ Ａ Ｘ 0957-23-7255

業 種 総合建築塗装工事業

企 業 Ｐ Ｒ

スポンサー 山﨑　三郎

支 部 名 北松浦支部

氏 名 野
の が み

上　明
あきら

企 業 名 （株）小松設備
役 職 名 代表取締役

企 業 住 所 〒 859-4507
松浦市志佐町庄野免259-1

Ｔ Ｅ Ｌ 0956-72-2984 Ｆ Ａ Ｘ 0956-56-8005

業 種 管工事業
スポンサー 稲沢　文員

支 部 名 島原支部

氏 名 福
ふくなが

永　智
ともひろ

宏

企 業 名 ソニー生命保険（株）長崎ライフ
プランナーセンター 第2支社

企 業 住 所
〒 850-0033
長崎市万才町3-5 朝日長崎ビ
ル9F

Ｔ Ｅ Ｌ 095-825-2319 Ｆ Ａ Ｘ 095-825-2329

業 種 生命保険業
スポンサー 横田　健

会員活躍

長崎新聞  １月 1 ５日

大
切
な
家
を

　
　
　
守
る
為
に



瀧川　隆　会員（長崎支部  出島地区会）
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3月例会案内

●長崎支部（浦上地区会・出島地区会合同）

日 時 3 月 24 日（木）18：30
会 場 メルカつきまち ５階ホール
テ ー マ 経営理念作成例会
報 告 者 チェンジコンサルティング（同）　業務執行社員

　宇土　敏郎　会員（大村支部会員）

●大村支部

日 時 3 月 17 日（木）18：30
会 場 長崎インターナショナルホテル
テ ー マ 未定

報 告 者 みやざき設備
　宮㟢　洋輔　会員

経営理念制作についての発表

●島原支部

日 時 3 月 14 日（月）19：00
会 場 HOTELシーサイド島原
テ ー マ 経営体験報告
報 告 者 荒木電器　後継者

　荒木　亮　会員
昭和４０年代以降家庭用電化製品が発達・進化・流通していく時代の中で、３０

年前に父が創業。地域住民の困ったやニーズを解決し続けて早３０年。時代の流

れでパナソニックショップとなりましたが、一メーカーや大型量販店には出来な

いサービスを模索し続けて参りました。そして昨秋、購入前に使用体験が出来る

個人向け家電レンタル『かりんとう』を新たに開業。がむしゃらに苦労を重ねて店

舗の力を大きくした父と、同友会で経営や経済を学ぶ私とでは、地域の未来を見

据えたビジョンが違い、その違いに戸惑いつつも父と二人三脚の毎日を送ってお

ります。今回は家電業界の今後の流れと、それに則した私なりの将来のビジョン

を含めて経営体験報告をさせていただきます。本年度最後の報告、ビシッと締め

ます !!

●諫早支部

日 時 3 月 16 日（水）18：30
会 場 未定
内 容 未定

●五島支部

日 時 未定
会 場 未定
内 容 未定

●青年経営者会

日 時 3 月 20 日（日）午前 10 時
会 場 唐八景
内 容 春一番、ハタ揚げ大会
今年も毎年恒例のハタ揚げ大会を開催します。長崎の養護院の子どもたちを招待

し、ハタ揚げを通じ、長崎の伝統文化に親しむ中で、親睦を深め楽しい１日をみ

んなで過ごしたいと思います。当日はトン汁、おにぎり、ハタまでついて盛りだ

くさんです。ぜひ、ご参加のほどよろしくお願いします。

●佐世保支部

日 時 3 月 18 日（金）18：30
会 場 佐世保市民会館
テ ー マ 例会で経営計画発表会に参加しよう
報 告 者 東島税理士事務所　所長

　東島　誉志　会員
東島会員が経営指針づくり合宿に参加され、学ばれ、経営計画発表会に挑戦しよう

とされています。その流れと、経営計画発表会の一端でも例会に参加し感じて下さ

い。また多くのアドバイスをいただくことでより良い計画書づくりの基礎になると

思いますので多くのご参加よろしくお願いします。

●北松浦支部

日 時 3 月 12 日（土）18：30
会 場 ホテル蘭風
テ ー マ 経営指針書作成（一泊研修会）
報 告 者 未定

ホテル蘭風にて一泊  3 月 12 日～ 13 日、登録料：６, ０００円

１２日  １８：３０～２０: ３０、懇親会費２, ０００円（一泊していない人も参加可）



投稿募集のご案内
DOYU ニュースでは会員の皆様の投稿を募集しております。
企業訪問や支部・地区会等の行事や取り組みなどご紹介下さい。
●文字数／約 500 字
●画像／歓迎します
□掲載／情報広報委員会にて選考
□投稿先／情報広報委員または同友会事務局まで
□メール／ jimu@nagasaki.doyu.jp

　会員企業の皆様で制作されたチラシを広報誌と一緒
に会員に配布するサービスを行っています。
　毎月１０日迄に事務局宛お届け下さい。発送は毎月
１５日〜２０日に行います。支部指定も出来ます。
Ａ４チラシ１枚５円です。Ａ３チラシは２枚分となり
ます。ご利用お待ちしております。

折込サービスのご案内
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2月理事会  議事録  抜粋
２月４日（木）　つくば倶楽部

開会挨拶－松尾代表理事
現在、東京ドームのイベントに参加しており、今回はＷＥＢ会議で
の参加ですが、どこでも参加できるというすごい状況です。１０年
前から日本一元気な産地「波佐見焼」と言い続け、イベントでも大変
盛り上がっております。長崎同友会も日本一元気な同友会と言い続
けて、これからもっと長崎同友会を盛り上げていきましょう

仲間づくりについて
１）入会・退会の承認について－１名の入会、２名の退会を承認

杉本仲間づくり委員長総括
１１／２０～３／１５の仲間づくりのキャンペーン期間では各支部
３名ずつの入会を目指していただこうとお願いしています。キャン
ペーンでは会勢６１０名を超えるのではないでしょうか。ただ、増
強の「増」を一生懸命取り組んでいますが、「強」も大事だと思います。
委員長の皆さんはしっかりとスクラムを組んでより一層の中身の充
実や、例えば理事会前に集まって委員長会を開き話し合いの場を
持っていただくなどの取り組みをしていただきたいです。仲間づく
り委員会では「増」の部分をしっかりと頑張っていきます。また、紙
芝居の動画ができました。ＨＰにもアップをいたします。例会前に
流すなどして、今後の仲間づくりに役立てて下さい

（金田女性部会・障がい者問題担当副委員長より）
２／１の第３回女性部会・障がい者問題担当委員会例会では１２名
のオブザーバーに参加いただきました。女性会員が増えるようにと
頑張っています。例会も遠くからの参加は難しいこともあるので、
場所を変えながら開催し今回は佐世保での開催となりました。少し
ずつ積み上げていき、会員を増やしていきます。また女性部会・障
がい者問題担当委員会は立ち上がったばかりですので、理事の方に
も多く参加いただき、盛り上げていただけるようお願いします

協議・承認事項
１）２０１６年度に向けて

・県委員会、支部活動方針案について
→大枠を承認。各支部・地区会委員長の議案書原稿（活動報告・活
　動方針）締切の２月２２日（月）を確認

・年間スケジュールについて
→基本的に三役会を最終木曜、理事会を第１木曜とする。各支部役
　員会、例会の日程案を３月理事会に提出いただく（３月三役会で
　確認のため２月２３日（火）までに事務局へ提出）。３月理事会に
　おいて最終的なすり合わせを行う
→三役会、理事会の日程案を承認。支部・委員会の年間スケジュー
　ルの提出期限の２月２３日（火）を確認

・定時総会について
　（前回までの決定事項）
　４月１５日（金）ホテルニュー長崎、１３：３０～

　（今回報告事項）
　記念講演者に関して３月理事会で提案

２）賀詞交歓会の振り返りについて
【賀詞交歓会　出席状況】

※来賓３１名
（三役会時の感想：事務局による会員へのヒアリングも含めて）

・資料確認
（総じて）
各支部役員会等で出た意見を吸い上げ今後の検討材料とする。また
次回は早めに企画を行い検討していく

（理事会での主な意見）
・他の会の賀詞交歓会と比べると非常に盛り上がっている。行政や
　他団体を巻き込む力が強い。同友会のステータスが上がったよう
　に感じた
・同友会としての賀詞交歓会はこのままでいいのか、どうあるべき
　か、何のために行うのか、他の行事との違いを考えなければいけ
　ないのではないか
・来賓の皆様に対してくじ引きの後の席の案内はもう少し工夫が必
　要ではないか
・着座での懇親会は良かった。ゆっくりいろんな話をすることがで
　きた。来賓の方にも喜んでいただいた
・懇親会の始めに、テーブルで自己紹介の時間を設けたほうがよい
　のでは
→役員会で意見があれば事務局までお願いします

・収支確認
→承認

３）公正取引委員会からの提案について
（三役会案）
公正取引委員会から業務説明および懇談会の提案をいただいていま
す。今年中の理事会のうち、どこかのタイミングで３０分ほどの説
明をいただき理事の知識・教養を深める（２０１７年消費増税も視
野に入れて）。その後は政策委員会を窓口とし、興味がある方が多
数の場合政策委員会を中心に企画を組んでいくものとする
→承認

報告・連絡事項
１）１月  県本部・各委員会・各支部・各地区会等の活動状況について

２） 例会について（更なる例会の充実をめざして）

長崎 大村 諫早 島原 佐世保 北松浦 五島 合計

登 録 会 員 61 15 7 10 18 4 3 118

出 席 会 員 54 12 6 7 14 3 3 99

登 録 オ ブ 5 5

出 席 オ ブ 5 5

登 録 合 計 66 15 7 10 18 4 3 123

出 席 合 計 59 12 6 7 14 3 3 104
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３）中同協　主要行事の紹介

４）１月８・９日（金・土）中同協第３回（新春）幹事会参加報告（松尾代
表理事、金井副代表理事、峰事務局次長）

→（金井副代表理事）全国から約１６０名の参加で過去最高の参加者
でした。会勢も４５，０００名を突破し、こちらも過去最高で勢い
のある幹事会でした。全国の景況は総じて観光の調子が良いようで
す。そのため、ホテルがない、料金の高騰が起こっています。特に
石川では新幹線が開通し今までにない景気の良さを感じているそう
です。中同協の運営が厳しいため、負担金を上げることはやむなし
という意見がありました。そして長崎同友会は非常に元気だという
ことを感じて帰ってきました。

（峰事務局次長）全国の共同求人の参加の学生が年々減っています。
長崎では今後どうしていくか検討が必要です。全国的に人手不足で
あるとの報告がありました。２０１６年度３月から、中同協の負担
金があがる予定です。税制についてまた外形標準課税適用拡大の可
能性があります。福岡同友会が税制の勉強を始め、パンフレットを
作成しましたので、これを使用して九州ブロックでも税制について
現状を知り、経営者だけでなくその家族や一般市民にも知っていた
だけるよう学習を続けていきましょう。中村中同協副会長が５月く
らいに同友会と経営は不離一体であるという本を出版予定です

（松尾代表理事より）グループ長をしましたが、私が課題にしていた
有給休暇についても討論のテーマとしました。完全に取得されてい
るところもありましたが、まだまだその点が弱いという意見もあり
ました。我が社では、社員皆に有給を取得するようにと正月に伝え
ました

５）１月２１日（木）福岡同友会賀詞交歓会参加報告（吉澤委員長、峰事
務局次長）

→（吉澤委員長）自社のＨＰに社員の採用情報・計画を載せなさいと
いう報告を聞き、これはいいなと感じてさっそく取りかかっていま
す

（峰事務局次長）立教大学の山口先生の記念講演でした。経営者は３
つの能力が必要という話がありました。「読む、問う、つなぐ」の３
つです。また、今の政治に対する意見も述べられ、いろんな情報が
ありますが自分の頭でしっかりと何が正しいのか考えることが必要
と感じました

６）２月１日（月）長崎サミット傍聴報告（吉澤委員長、峰事務局次長）
→（峰事務局次長）１２回目の開催とのことで、今後こうしていかな
いといけないという意見交換の場でした。長崎空港の２４時間化の
提案についての説明もありました。また新幹線の完成が遅れるかも
しれないということに対し、平成３４年完成に向け、動いているた
め間に合わせて欲しいという意見がありました

（吉澤委員長）新幹線に関しては長崎と佐賀の温度差が一番の問題。
しかし計画は動いているので、フリーゲージを走らせなければいけ
ません。長崎空港２４時間化に関しては、交流人口を増やそうとい
うことがあります。騒音問題も出てくるでしょうが、長崎県がよく
なるのであればよいのではないでしょうか。

７）福岡県立大学からの提案について
→（峰事務局次長）昨年１２月に中長期・実践型インターンシップの
説明会があり、その報告書を福岡県立大学が文部科学省に提出する
にあたり、同友会の名前を記載させて欲しいと依頼があり、今回お
受けすることにしました

８）事務局について
・来期支部、委員会担当について
→（峰事務局次長）新担当、引き続きの担当ともに宜しくお願いしま
す

・事務局の支払いサイトについて
→（石橋財務委員長）支払いの承認をするために押印がどうしても必
要ですが、現在の日程が非常に短いので、支払日を１５日にするこ
とをご理解お願いします。また、支払日の変更に併せて事務局の給
与の支払いについても２０日締めの翌１０日支払いから、月末締め
の翌１５日支払いに変更します

（峰事務局次長）現在、月末締めの翌１０日支払いですが、請求書が
届いて承認いただき支払いをするまでのスケジュールが非常にタイ
トなため、毎月１５日の支払いに変更させていただきます。３月の
支払いから変更させていただきます。現在会員の方にも広報誌の支
払いや支部への支払いがあり、その支払日も変更させていただきま
す

９）３ヶ月会費滞納者について－該当者なし

１０）その他

留意事項
１）２０１７年　中同協役員研修会について－５月開催予定。今後は
代表者会議で進捗を協議する

→大村で開催することを決定（２０１５年１１月理事会）

２）２０１９年中小企業問題全国研究集会（全研）について
ニュー長…立食１０００名、椅子８００名、分科会対応約５室
ベストウェスタン…立食１０００名、椅子９００名、分科会対応最
大６室
※中同協確認事項最大１０００名（上限を設ける）でも全国大会開催
　可能
→長崎市で開催することを決定（２０１５年１１月理事会）

閉会あいさつ－石橋財務委員長
先日の大雪は皆さん大変だったのではないでしょうか。春に向け、
新たな活動方針を聞くことができ、予算組みをしながら来期の全体
像が見えてきました。今月の理事会大変お疲れさまでした

次回日程－３理事会…３月３日（木）　場所：つくば倶楽部予定
※新旧理事会

会員消息・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・

会　員　数（２月１日現在）
長崎 （浦上）（出島） 大村 諫早 島原 佐世保 北松浦 五島 合計

目標 252 138 114 81 81 60 141 55 30 700

期首 198 109 89 64 63 46 111 45 23 550

現在 201 113 88 68 71 55 124 48 25 592

退 会 者（敬称略）

会 員 名 会　社　名 支部・地区会名 入会年月

末 松　 勝 祝 （株）インプレスサービス 長 崎 ・ 出 島 2012年 3月 入会

平 野　 旅 人 平野旅人総合事務所 大 村 2015年 3月 入会

●企業住所等変更

加瀬　和利　会員（長崎支部 出島地区会）

長崎市栄町 5−5  FM長崎ビル６F新住所：

竹永　正之　会員（佐世保支部）

新役職名：代表取締役

大橋　尚生　会員（北松浦支部）

０９５６−７５−１４７２新FAX番号：


